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SALING SERANG 
DUA PROFESOR DI 
SIDANG PERDANA  

Kubu	 Anies	 Baswedan	 dan	 Ganjar	 Pranowo	 kompak	

menilai	 ada	 kecurangan	 dalam	 Pemilihan	 Presiden	

(Pilpres)	2024.	Mereka	meminta	Mahkamah	Konstitusi	

(MK)	membatalkan	penetapan	Prabowo	 Subianto	 dan	Gibran	

Rakabuming	 Raka	 sebagai	 pemenang	 pemilu.	 Tak	 hanya	 itu,	

MK	 diharapkan	 mendiskuali�ikasi	 pasangan	 nomor	 urut	 02	

tersebut.	 Kubu	 Prabowo	 menganggap	 gugatan	 itu	 dipenuhi	

'asumsi'	dan	'tanpa	bukti'.	Salah	satu	yang	menyita	perhatian	

publik	 adalah	 saling	 serang	 antara	 calon	 wakil	 presiden	

(cawapres)	 nokor	 urut	 03,	 Mahfud	 Md	 dan	 kuasa	 hukum	

Prabowo-Gibran,	Yusril	Ihza	Mahendra.	 'Perang'	dua	profesor	

pun	terjadi	dengan	saling	sindir	hingga	muncul	

s indiran 	 'Mahaguru 	 Hukum	 Tata 	 Negara'	

Mahfud	untuk	Yusril.

Baca	di	hal	11....

POIN-POIN GUGATAN ANIES-MUHAIMIN DI SIDANG 
SENGKETA PILPRES 2024

Lanjutan di hal 11...
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Harga Tiket Pesawat Melangit, 

KPPU Panggil 7 Maskapai
J A K A RTA - K o m i s i  P e n g a w a s 
Persaingan Usaha (KPPU) telah 
m e n j a d wa l k a n  p e m a n g g i l a n  7 
maskapai pekan ini untuk menggali 
informasi terkait harga tiket pesawat 
mahal. Selain maskapai, KPPU juga 
akan melibatkan pemerintah, asosiasi, 
dan agen perjalanan terkait hal ini.

A n g g o t a  K P P U  G o p p r e r a 
P a n g g a b e a n  m e n g a t a k a n 
pengumpulan informasi ini juga 
meliputi  kebijakan yang dibuat 
ketujuh maskapai penerbangan, baik 
jumlah tiket yang dijual, subclass 
harga tiket yang dijual, maupun 
kebijakan maskapai lainnya. Tindakan 
ini merupakan bagian dari monitoring 
pelaksanaan Putusan KPPU tersebut.

"KPPU juga akan menilai apakah 
kenaikan harga tiket disebabkan 
a d a n ya  k e n a i k a n  p e r m i n t a a n , 
kenaikan harga avtur, perubahan nilai 
t u k a r  r u p i a h  d a n  a t a u  h a r g a 
ko m p o n e n  b i aya  l a i n nya  ya n g 
menyebabkan perubahan total biaya 
operasi maskapai penerbangan atau 
dikarenakan adanya dugaan perilaku 
anti persaingan yang dilakukan oleh 
perusahaan maskapai penerbangan," 
kata Gopprera dalam keterangan 
tertulis, Rabu (27/3/2024).

Dia menjelaskan kesepakatan yang 
dilakukan maskapai tidak selalu 
b e r b e n t u k  t a r i f  a t a u  m e l a l u i 
penetapan harga tiket. Harga jual tiket 
maskapai yang tidak melebihi tarif 
batas atas, bukan berarti tidak terjadi 
kartel harga.

"Kesepakatan atau koordinasi 
antar maskapai  dalam menjual 
subclass harga tiket pesawat yang 
mendekati tarif batas atas namun 
tidak melewati melewati tarif batas 
atas ,  atau bersama-sama t idak 
menjual atau menawarkan subclass 
harga tiket murah, atau menawarkan 
subclass harga tiket murah namun 
dengan jumlah yang sangat sedikit, 
juga dapat diduga mengarah pada 
pelanggaran UU No. 5 Tahun 1999," 
jelasnya.

Dia  berujar  t idak menutupi 
k e m u n g k i n a n ,  K P P U  d a p a t 
menginisiasi  penyelidikan awal 
perkara inisiatif apabila ditemukan 
a d a n y a  p e r i l a k u  y a n g 
mengindikasikan adanya dugaan 
pelanggaran UU No. 5 Tahun 1999 
terkait Jasa Angkutan Udara Niaga 
Berjadwal Penumpang Kelas Ekonomi 
Dalam Negeri. Pihaknya pun akan 
sangat berhati-hati dalam melakukan 
peni la ian  penyebab ter jadinya 
kenaikan tarif tiket saat ini.

Sebagai  informasi ,  subclass 
merupakan diferensiasi harga pada 
dunia penerbangan yang dikelompo-
kan dalam satu paket kelas tertentu. 
Pasar yang kompetitif akan men-
dorong maskapai untuk melakukan 
penjualan tiket dengan berbagai 
subclass, mulai dari harga tiket 
terendah sampai harga tiket tertinggi 

untuk memenangkan konsumen.
Namun, pengaturan subclass juga 

dapat menjadi instrumen maskapai 
untuk mengatur harga tiket di pasar. 
Aturan tersebut tertuang dalam 
Putusan Perkara No. 15/KPPU-I/2019 
tentang Pelanggaran Pasal 5 dan Pasal 
11 UU Nomor 5 Tahun 1999 terkait 
Jasa Angkutan Udara Niaga Berjadwal 
Penumpang Kelas Ekonomi Dalam 
Negeri.

Dalam kebijakan itu, tertulis jelas 
b e r b a ga i  p e r i l a ku  ya n g  s a l i n g 
menyesuaikan yang dilakukan oleh 
ketujuh maskapai .  Beberapa di 
antaranya adalah melalui peng-
urangan penjualan subclass dengan 
harga tiket murah, atau peningkatan 
jumlah pembatalan penerbangan.

Menurut	Pengamat,	
Pemicunya	Banyak

Mahalnya harga tiket pesawat 
mudik Lebaran 2024 belakangan 
masih menjadi topik hangat oleh 
warganet. Seperti halnya harga tiket 
pesawat rute Jakarta-Padang tembus 
Rp 4,76 juta. Fenomena tiket pesawat 
mahal, khususnya saat mudik Lebaran 
bukanlah hal baru bagi pengguna 
transportasi udara di Indonesia.  

Dari data, harga tiket pesawat saat 
libur Lebaran 2023 pun juga naik dua 
h i n g ga  t i ga  ka l i  l i p a t .  M e l i h a t 
fenomena yang terjadi setiap tahun ini, 
sebagian besar masyarakat tentu 
mempertanyakan penyebabnya.

Menurut Pengamat Kebijakan 
Publik, Agus Pambagio, pada dasarnya 
M e n t e r i  P e r h u b u n g a n  s u d a h 
menetapkan tarif batas atas maskapai 
penerbangan.  Tarif tersebut diatur 
d a l a m  P e r a t u r a n  M e n t e r i 

Perhubungan Republik Indonesia 
Nomor PM 20 Tahun 2019 tentang 
Tata Cara dan Formulasi Perhitungan 
Ta r i f  B a t a s  A t a s  P e n u m p a n g 
Pelayanan Kelas Ekonomi Angkutan 
Udara Niaga Berjadwal dalam Negeri. 

Namun faktanya, kata Agus, saat ini 
s u d a h  b a n y a k  m a s k a p a i  y a n g 
m e m a s a n g  t a r i f  t i ke t  p e s awa t 
melebihi tarif batas atas yang sudah 
ditetapkan. "Semua maskapai tidak 
boleh melebihi tarif batas atas, 
sekarang sudah banyak yang melebih 
t a p i  t i d a k  a d a  t i n d a k a n  d a r i 
K e m e n h u b  ( K e m e n t e r i a n 
Perhubungan)," kata Agus," katanya 

Agus melanjutkan, aturan tarif 
b a t a s  a t a s  t i ke t  p e s awa t  ya n g 
ditetapkan oleh Kemenhub dibuat 
pada 2019, dan belum ada perubahan 
aturan hingga saat ini. 

Dengan kata lain, saat tarif batas 
atas ditetapkan pada 2019, nilai tukar 
dolar saat itu masih Rp 13.000, dan 
harga avtur (aviation turbine fuel) 
atau bahan bakar minyak untuk 
pesawat masih Rp 10.000 per liter. 
"(Nilai tukar) dolar sekarang sudah 
hampir Rp 16.000 (sekarang Rp 
15.802). Jadi memang tarif batas 
atasnya (yang ditetapkan pada 2019) 
sudah tidak cocok (dengan kondisi 
saat ini)," kata Agus. 

Agus menegaskan bahwa berdasar- 
kan aturan, tarif batas atas hanya 
boleh diatur oleh Kemenhub. "Sesuai 
dengan keputusan presiden terhadap 
menteri perhubungan, tugasnya 
adalah mengurus transportasi umum 
dan mengawasi. Kalau tarif, itu tidak 
diatur oleh Kemenhub,  kecuali 
p e nye s u a i a n  t a r i f  b a t a s  a t a s ," 
terangnya. (wid,rls,ist,kcm/dya)

(Ilustrasi)-Untuk	keberangkatan	H-1	Lebaran	atau	9	April,	harga	tiket	berkisar	Rp800	hingga	Rp2	juta.

H A R I A N
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Komisi I DPR:  Marsdya Tonny Harjono 
Jadi Calon Kuat KSAU

JAKARTA-Masa jabatan Kepala Staf 
Angkatan Udara (KSAU) Marsekal 
Fadjar Prasetyo akan menjalani masa 
pensiun. Santer terdengar posisinya 
akan diganti Marsdya Tonny Harjono 
yang kini menjabat Pangkogabwilhan 
II TNI AU.

K a b a r  T o n n y  H a r j o n o 
menggantikan Fajar Prasetyo juga 
terdengar di Senayan. Anggota Komisi 
I DPR RI, Bobby Adhityo Rizaldi, 
mengonfirmasi hal tersebut.

"Dua hari lalu sih infonya dari 
kawan-kawan (mendengar kabar itu)," 
kata Bobby.

N a m u n  s e j a u h  i n i  B o b b y 
mengatakan belum ada informasi 
resmi dari pemerintah.

"Tapi belum ada pemberitahuan 
resmi dari pemerintah," ujarnya.

B o b b y  m e n u t u r k a n ,  d a r i 
pengalaman yang sudah-sudah, 
kandidat termuda yang berpeluang 
besar diajukan sebagai kepala matra, 
dalam hal ini Tonny. Rekam jejak 
Tonny, lanjut Bobby, juga kuat pada 
h a l - h a l  ya n g  b e r i r i s a n  d e n ga n 
Presiden Joko Widodo (Jokowi).

"Melihat Panglima, KSAD, Kapolri 
rata-rata muda. Dan Pak Tonny adalah 
angkatan Alumni Akademi Angkatan 
Udara (tahun) 93, bintang tiga yang 
termuda. Dan sejak kolonel juga 
jabatannya sering beririsan dengan 
kegiatan Presiden sebagai Sesmilpres, 
Danlanud di Solo," terang Bobby.

D i ke t a h u i ,  M a r s e k a l  Fa d j a r 
dilantik menjadi KSAU pada 20 Mei 
2 0 2 0 .  Pe l a n t i k a n  b e rd a s a r k a n 
Keppres Nomor 32 dan 33 TNI Tahun 
2020 tentang Pemberhentian dan 
Pengangkatan Kepala Staf Angkatan 
Laut serta Kepala Staf Angkatan Udara 
dan Keppres Nomor 34 dan 35 TNI 

Tahun 2020 tentang Kenaikan Pangkat 
dalam Golongan Tinggi TNI.

Marsekal Fadjar lahir pada 9 April 
1966. Artinya, pada 9 April 2024 ia 
akan berusia 58 tahun dan memasuki 
usia pensiun. Hal ini merujuk Pasal 53 
Undang-Undang Nomor 34 Tahun 
2004 tentang Tentara Nasional 
Indonesia (UU TNI). Pada Pasal 53 UU 
TNI disebutkan prajurit melaksanakan 
dinas keprajuritan sampai usia paling 
tinggi 58 tahun bagi perwira, dan 53 
tahun bagi bintara dan tamtama.

Ada	3	Kandidat	Lain
Pengamat militer dari Institute for 

Security and Strategic Studies (ISESS) 
Khairul Fahmi mengatakan bahwa 
pengganti KSAU harus layak. KSAU 
yang baru nanti harus bisa menyelesai- 
kan pekerjaan rumah yang tersisa.

Khairul menyebutkan ada tiga 
kandidat yang paling potensial 
menduduki jabatan KSAU. Hal ini 
dilihat dari pengalaman tugas hingga 
masa aktif.

Nama pertama adalah Dansesko 
TNI Marsdya Samsul Rizal. Marsdya 
Samsul merupakan penerbang tempur 
dan peraih Adi Makayasa AAU 1990. 
Saat berpangkat Mayor, mengikuti 
pendidikan setara Sesko di AS, pernah 
bertugas di lingkungan intelijen dan 
menjadi Atase Pertahanan di Jerman.

" M a s a  d i n a s  a k t i f  m a n t a n 
Danlanud Iswahjudi Madiun ini hingga 
Februari 2027," kata Khairul.

Selanjutnya, dia menyebutkan 
nama Pangkoopsudnas Marsdya Tedi 
Rizalihadi yang juga penerbang 
tempur. "Dirinya dan Panglima TNI 
Agus Subiyanto sama-sama tercatat 
sebagai alumni AKABRI 1991. Pernah 

menjabat Danlanud Adi Sutjipto pada 
2018-2019. Masa dinas aktif hingga 
Juli 2028," katanya.Nama terakhir, 
K h a i r u l  m e n y e b u t  n a m a 
Pangkogabwilhan II Marsdya M Tonny 
Harjono. Tonny merupakan bintang 
tiga termuda, penerbang tempur 
alumni AAU 1993.

"Rekam jejaknya sejak pangkat 
Kolonel banyak beririsan dengan 
k e g i a t a n  k e p r e s i d e n a n  d a n 
dikabarkan sangat dekat dengan 
Presiden Jokowi, mulai dari ajudan 
presiden, Danlanud Adi Soemarmo 
S o l o ,  D a n l a n u d  H a l i m ,  h i n g g a 
Sesmilpres," tuturnya.

"Keempat sosok ini memiliki 
rekam pendidikan dan penugasan 
yang beragam," ujar pengamat militer 
dan pertahanan Anton Aliabbas.

 Jika merujuk pada kelengkapan 
pendidikan pengembangan, hanya 
Andyawan dan Samsul dianggap yang 
berkategori ' lengkap'.  Terlebih, 
keduanya telah mengikuti pendidikan 
Sesko TNI dan Lembaga Ketahanan 
Nasional (Lemhannas). 

Anton menggarisbawahi, Presiden 
Joko Widodo perlu mempertimbang-
kan latar belakang penugasan dalam 
penunjukkan calon KSAU pengganti 
Fadjar. 

Dalam perjalanan karier militer 
keempat calon tersebut, Andyawan 
mempunyai segudang pengalaman di 
bidang perencanaan dan operasi. 
Sedangkan Samsul maupun Tedi 
m e m i l i k i  j e j a k  p e n u g a s a n  d i 
lingkungan operasi, personel dan 
pendidikan. 

Sementara Tonny pernah bertugas 
cukup lama di lingkaran inti Jokowi, 
yakni sebagai ajudan Presiden dan 
S e k r e t a r i a t  M i l i t e r  P r e s i d e n 

(Sesmilpres). 
 Dalam penunjukkan KSAU, tidak 

bisa dilepaskan dari faktor sisa usia 
pensiun kandidat. Jika merujuk faktor 
tersebut, Andyawan memiliki sisa usia 
pensiun terpendek yakni 1 tahun 1 
bulan. Sedangkan sisa usia pensiun 
Samsul 2 tahun 11 bulan, Tedi 4 tahun 
3 bulan dan Tonny 5 tahun 7 bulan.

 "Faktor sisa usia pensiun tentu 
s a j a  k r u s i a l  u n t u k  d i j a d i k a n 
pertimbangan dalam memilih KSAU ke 
depan," kata Anton. 

Anton menegaskan, pergantian 
pucuk pimpinan organisasi akan dapat 
mempengaruhi jalannya regenerasi di 
tubuh TNI AU. Jika KSAU terpilih 
mempunyai masa pensiun terlampau 
cepat, misalnya kurang dari enam 
bulan, jabatan KSAU akan dianggap 
sebagai tempat transit semata. 

Mengingat sosok tersebut belum 
secara efektif menjalankan tugas. 
"Akan tetapi ,  j ika usia  pensiun 
terlampau panjang maka tentu dapat 
berpotensi mengganggu berjalannya 
proses regenerasi TNI AU," tegasnya.

 Tantangan KSAU berikutnya Anton 
mengatakan bahwa tantangan utama 
KSAU berikutnya adalah bagaimana me- 
ningkatkan readiness atau kesiapan 
TNI Angkatan Udara secara signifikan. 

Di tengah dinamika geopolitik 
regional  dan global  yang t idak 
menentu saat ini, kesiapan TNI AU 
yang prima menjadi salah satu kunci 
utamanya. Ketika TNI Angkatan Udara 
dalam beberapa tahun ke depan akan 
kedatangan sejumlah pesawat tempur, 
perangkat sistem pendukung juga 
harus disiapkan. (Wid,rls,ist/dya)

Marsdya	Tonny	Harjono	(	kiri)	digadang-	gadang	menggantikan	Kepala	Staf	Angkatan	Udara	(KSAU)	Marsekal	Fadjar	Prasetyo

Sejumlah perwira 
bintang 3 TNI AU yang 
punya kans yang sama 
untuk menjadi KSAU. 
-----------------------------------------------------

Wakasau	Marsdya	
Andyawan	Martono	
Putra

Kabasarnas	Marsdya	
Kusrowo

Dansesko	TNI	
Marsdya	Samsul	Rizal

Pangkoopsudnas	
Marsdya	
Tedi	Rizalihadi

Dankodiklat	TNI	AU	
Marsdya	Arif	Mustofa
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JAKARTA - Fenomena iklim yang 
d i s e b u t  E l  N i n o  d i  I n d o n e s i a 
diperkirakan akan berakhir dan 
berganti dengan fenomena lainnya, 
yaitu La Nina. Baik El Nino dan La Nina 
memicu cuaca ekstrem yang bisa 
menyebabkan gagal panen termasuk 
padi. Imbasnya, produksi beras susut 
yang pada ujungnya membuat harga 
beras meroket.

Badan Pangan Nasional (Bapanas) 
menyiapkan sejumlah langkah, salah 
satunya melakukan koordinasi dengan 
Kementerian Pertanian (Kementan) 
untuk melakukan manajemen tanam 
yang disesuaikan dengan prediksi 
BMKG.

K e p a l a  B i r o  P e r e n c a n a a n , 
Kerjasama dan Humas Bapanas Budi 
Waryanto mengatakan, pihaknya 
sudah melakukan koordinasi dengan 
Kementan. "Termasuk bagaimana 
menjadwalkan agar  tanam dan 
panennya tepat berdasarkan peta-
peta yang sudah diprediksi BMKG," 
kata Budi kepada wartawan saat 
ditemui di Hotel Grandhika Jakarta, 
Rabu (27/3/2024).

Mengutip BMKG, El Nino adalah 
anomali suhu permukaan laut di 
wilayah Pasifik Tengah Ekuator positif 
atau lebih panas dari rata-ratanya. 
Sementara La Nina adalah kondisi 
anomali suhu kebalikan El Nino. 
Pengaruh El Nino terhadap curah 
hujan di Indonesia ditentukan oleh 
beberapa faktor, diantaranya kondisi 
suhu perairan wilayah Indonesia. 

El Nino berpengaruh terhadap 
pengurangan curah hujan secara 
signifikan bila bersamaan dengan 
kondisi suhu perairan Indonesia 
cukup dingin (anomali negatif ). 
Namun, bila kondisi suhu perairan 
lebih hangat (anomali positif), El Nino 
tidak signifikan memengaruhi curah 
hujan di Indonesia.

Sedangkan La Nina secara umum 
m e n y e b a b k a n  c u r a h  h u j a n  d i 
Indonesia meningkat apabila disertai 
d e n g a n  m e n g h a n g a t n y a  s u h u 
permukaan laut di perairan Indonesia. 
Pengaruh El Nino dan La Nina juga 
tergantung musim. Mengingat luasnya 
wilayah Indonesia, dampak El Nino 
/La Niña tidak merata atau seragam di 
seluruh wilayah.

S e l a i n  i t u ,  B u d i  m e nye b u t , 
pemerintah juga akan melakukan 
pemantauan khusus pada daerah 
sentra hortikultura, seperti sentra 
cabai dan sentra bawang merah di 
Brebes, Solo dan daerah lainnya. 
Daerah-daerah ini nantinya, akan 
diberikan perhatian khusus untuk 
memastikan produksi tetap berjalan 
baik.

Kemudian, Bapanas juga akan 
menyiapkan bantuan cool storage atau 
mesin pendingin di daerah sentra 
produksi. Dengan demikian, saat 
musim panen produk hortikultura itu 
bisa disimpan di cold storage agar 
tidak cepat membusuk.

"Kami juga sedang menambah cold 

storage ke wilayah konsumen, karena 
hortikultura kan sifatnya mudah 
rusak," ujarnya.

Budi menilai, dengan manajemen 
penanaman yang baik serta dibantu 
dengan teknologi, maka dampak La 
Nina terhadap beberapa komoditas 
pangan dapat teratasi. Masyarakat 
pun, lanjutnya,  akan tetap bisa 
mendapatkan kepastian stok dan 
harga yang terjangkau.

S e j u m l a h  p r e d i k s i  j u g a 
memperkirakan hal serupa. Salah 
satunya diungkapkan oleh Institute for 
Climate and Society (IRI).

"Namun peluang klimatologisnya 
(La Nina) mencapai musim panas 
Boreal 2024 (Juni-September), La 
Nina menjadi kategori yang paling 
mungkin terjadi pada Juli-September 
2024 dan seterusnya," demikian 
keterangan resmi IRI.

Ramalan	BMKG	soal	Kemarau	2024
Badan Meteorologi, Klimatologi, 

d a n  G e o f i s i k a  ( B M K G ) 
memperingatkan agar Indonesia 
bersiap menghadapi tantangan musim 
kemarau tahun 2024 ini. Sementara 
itu, BMKG memprediksi, sebagian 
besar wilayah zona musim (ZOM) di 
Indonesia memasuki musim kemarau 
tahun ini di bulan Mei-Agustus.

"Menghadapi musim kemarau 
2 0 2 4 ,  B M K G  m e n g i m b a u 
Kementerian/ Lembaga, Pemerintah 
Daerah, institusi terkait, dan seluruh 
masyarakat lebih siap dan antisipasif 
terhadap kemungkinan dampak 
musim kemarau. Terutama di wilayah 
yang mengalami sifat musim kemarau 
bawah normal atau lebih kering 
dibanding biasanya,"  demikian 
peringatan BMKG dalam keterangan 
tertulis di situs resmi, dikutip Rabu 
(27/3/2024).

" W i l a y a h - w i l a y a h  t e r s e b u t 
d i p r e d i k s i  d a p a t  m e n g a l a m i 
p e n i n g k a t a n  r i s i k o  b e n c a n a 
kekeringan meteorologis, kebakaran 
hutan dan lahan, dan kekurangan 

sumber air," tulis BMKG.
Selain itu, BMKG mengingatkan 

perlunya tindakan antisipasi juga 
d i p e rl u ka n  p a d a  w i l aya h  ya n g 
diprediksi mengalami musim kemarau 
atas normal atau lebih basah dari 
biasanya. Terutama dampaknya ke 
tanaman pertanian dan hortikultura 
yang sensitif terhadap curah hujan 
tinggi.

Sementara itu, Deputi Bidang 
M e t e o ro l o g i  B M KG  A rd h a s e n a 
Sopaheluwakan mengatakan, saat ini 
sebagian besar wilayah Indonesia 
masih berada dalam periode musim 
hujan. Oleh karena itu, ujaranya, perlu 
mewaspadai dampak kondisi ekstrem 
yang masih berlanjut menjelang 
transisi pergantian musim.

Hal itu disampaikan saat membuka 
National Climate User Forum (NCUF) 
Cluster 2 yang befokus kepada 
kebencanaan, kesehatan, lingkungan, 
energi, dan transportasi secara online, 
Se lasa  (26/3/2024) .  Acara  in i 
d i t u j u k a n  u n t u k  m e m p e r k u a t 
pemahaman para pengguna informasi 
iklim terkait prediksi musim kemarau 
2024.

Sementara itu, BMKG merilis, 
prediksi musim kemarau 2024 pada 
6 9 9  Z O M  d i  I n d o n e s i a .  Ya n g 
menunjukkan, sebagian besar wilayah 
diprediksi mengalami awal musim 
kemarau tahun 2024 pada bulan Mei 
hingga Agustus 2024 sebanyak 445 
ZOM (63,66%). Jika dibandingkan 
terhadap normal awalnya, awal musim 
kemarau 2024 di sebagian besar 
wilayah Indonesia diprediksi mundur 
yaitu sebanyak 284 ZOM (40,63%).

Selama musim kemarau tahun 
2 0 2 4 ,  s e b a g i a n  b e s a r  d a e r a h 
diprediksi mengalami sifat hujan 
normal yaitu sebanyak 358 ZOM 
(51,22%).

Puncak musim kemarau tahun 
2024 di sebagian besar wilayah 
Indonesia diprediksi terjadi pada 
bulan Juli dan Agustus 2024 yaitu 
sebanyak 537 ZOM (77,27%). Jika 

La Nina Datang Usai El Nino, 

Komoditas Pangan Kembali Terancam
dibandingkan terhadap normalnya, 
puncak musim kemarau 2024 di 
sebagian besar daerah diprediksi 
s a m a  d e n ga n  n o r m a l nya  ya i t u 
sebanyak 290 ZOM (49,49%).

Sedangkan durasi musim kemarau 
tahun ini di sebagian besar wilayah 
diprediksi terjadi selama 3 hingga 15 
dasarian yaitu sebanyak 447 ZOM 
(63,95%). Artinya, bisa berlangsung 
selama 30 hari sampai 150 hari.

J ika  dibandingkan terhadap 
normalnya, durasi musim kemarau 
tahun 2024 di sebagian besar daerah 
Indonesia diprediksi lebih pendek dari 
normalnya yaitu sebanyak 409 ZOM 
(58,51%).(Ist,rls,wid/dya)

H A R I A N

Petani	menata	bawang	merah	hasil	panen	di	Gebang,	Kabupaten	Cirebon,	Jawa	Barat,	

Kamis	(7/3/2024.(Ant)

PREDIKSI PUNCAK 

MUSIM KEMARAU DI 

RI TAHUN 2024 

MENURUT BMKG:

Maret 2024

April 2024

Mei 2024

Juni 2024

Juli 2024

Agustus 2024

September 2024

Oktober 2024

November 2024

Desember 2024

Sudah MK (Januari 2024)

319 ZOM (45.64%) 

Sudah MK (Februari 2024)

218 ZOM (31.19%) 

66 ZOM (9.4%) 

33 ZOM (4.72%) 

16 ZOM (2.3%) 

13 ZOM (1.87%) 

12 ZOM (1.73%) 

11 ZOM (1.58%) 

3 ZOM (0.43%) 

2 ZOM (0.29%) 

1 ZOM (0.15%) 

1 ZOM (0.15%) 



pilkada
Kamis, 28 Maret 2024 5

BANDAR	 LAMPUNG	 -	 Menjelang 
Pilkada Tahun 2024 Badan Pengawas 
Pemilu (Bawaslu) Provinsi Lampung 
mengimbau kepada kepala daerah 
agar tidak melakukan rolling jabatan 
ASN.

Komisioner Bawaslu Provinsi 
Lampung Hamid Badrul  Munir 
menyampaikan,  pihaknya telah 
membuat surat imbauan dan instruksi 
kepada jajaran Bawaslu Kabupaten 
dan Kota.

“Kami  te lah membuat  surat 
imbauan dan mengintruksikan kepada 
k a b u p a t e n  d a n  k o t a  u n t u k 
menyampaikan surat ke Pemerintah 
Daerah masing-masing,” ungkapnya, 
Rabu (27/3/2024).

Dia menjelaskan jika terbukti 
terdapat rolling jabatan seperti 
pergantian lurah, camat, kepala dinas 
dan lainnya, maka pejabat yang 
berwenang akan dikenakan sanksi.

“Bukan berarti pemda tidak boleh 
melakukan rolling sama sekali, ketika 
rolling itu menjadi keharusan dan 
sudah mendapat izin dari kemendagri 
itu masih diperbolehkan,” jelasnya

Terakhir,  dia  berharap agar 
masyarakat dapat bersikap tegas 
m e l a k u k a n  p e n g a w a s a n  p a d a 
pergantian pejabat menjelang Pilkada, 
terutama dalam peta kerawanan 
pemilu.

Sementara, komisioner Bawaslu 
Kota Bandar Lampung Muhammad 
Muhyi mengatakan, jika pihaknya 
telah menyampaikan surat imbauan 
terkait hal tersebut kepada Wali Kota 
Bandar Lampung.

“ P e r  h a r i  i n i  k i t a  s u d a h 
m e n j a l a n ka n  i n t r u ks i  B awa s l u 
Provinsi Lampung, dan tadi kita baru 
saja menyerahkan surat imbauan 
kepada Wali Kota,” tuturnya

S e b a g a i  I n f o r m a s i ,  K o m i s i 
P e m i l i h a n  U m u m  ( K P U )  a k a n 
menetapkan calon kepala daerah 
untuk Pilkada tahun 2024, pada 
tanggal 22 September. 

Potensi	Penerbitan	Izin	Sawit	Naik
Dari sisi ekonomi bisnis, potensi 

penerbitan izin pabrik kelapa sawit 
meningkat menjelang Pemilihan 
Kepala Daerah (Pilkada). Namun perlu 
diwaspadai karena dapat mengganggu 
tata niaga dan lingkungan. 

Pakar Ekonomi Universitas Riau, 
A l m a s d i  S y a h z a  m e n g a t a k a n 
Pemerintah pusat harus komitmen 
menjalankan aturan yang mereka 
buat. Sebab, selama ini yang menjadi 
masalah adalah tidak konsistennya 
aturan pusat dengan pelaksanaan di 
daerah.  

Salah satu yang menjadi persoalan 
adalah menjamurnya pabrik sawit 
tanpa kebun ataupun pabrik mini yang 
t i d a k  m e n j a l i n  k e m i t r a a n 
sebagaimana diatur dalam Peraturan 
Menteri Pertanian Nomor 98 Tahun 
2013 tentang Pedoman Perizinan 
Usaha Perkebunan. 

Beleid ini mengatur bahwa pabrik 
harus memiliki perkebunan sendiri, 

apabila  t idak ada maka pabrik 
diwajibkan menjalin kemitraan 
dengan petani untuk memenuhi 
pasokan bahan baku 20%.

Almasdi mengatakan masalah izin 
pendirian pabrik kelapa sawit harus 
mengikuti aturan yang berlaku. Jika 
tidak bakal menjadi masalah di 
kemudian hari. 

“Dari sisi pertimbangan jarak 
antar pabrik, adanya kemitraan, dan 
daya dukung wilayah tentu menjadi 
acuan melalui sebuah studi kelayakan 
pabrik kelapa sawit (PKS). Kecuali PKS 
didirikan tanpa dokumen studi 
kelayakan dan Amdal  (anal is is 
dampak lingkungan), ini beresiko 
terhadap perizinan,” ujarnya dalam 
keterangannya, Rabu (27/3/2024). 

Rawing Rambang, Mantan Kepala 
D i n a s  Pe rke b u n a n  K a l i m a n t a n 
Te n g a h ,  m e n a m b a h k a n  b a h wa 
pemerintah mengizinkan pabrik sawit 
tanpa kebun berdiri tetapi diwajibkan 
menjalin kemitran dengan petani. 
”Dengan adanya kemitraan inilah, 
pabrik sawit dapat mengetahui 
sumber buah sawitnya,” jelas Rawing. 

Menurut Rawing, kepala daerah 
baik itu bupati sampai gubernur harus 
memastikan kerjasama kemitraan  
antara pabrik tanpa kebun dengan 
petani  sebelum iz in  pabriknya 
diterbitkan.  

Di sinilah peran kepala daerah 
mengawasi dan memverifikasi adanya 
ke r j a s a m a  t a d i  k a re n a  s a n g a t 
berbahaya jika pemerintah daerah 
tidak mengetahuinya.

Sementara,Pakar Lingkungan, 
Riyadi Mustofa, menyoroti pentingnya 
pengawasan terhadap perizinan 
A m d a l  b a g i  p a b r i k  s aw i t  o l e h 
pemerintah daerah, terutama setelah 
diberlakukannya UU Cipta Kerja. 

Proses pendirian pabrik sawit 
m e n j a d i  l e b i h  k e t a t  d a r i  s i s i 
l i n g k u n g a n ,  s e h i n g g a  p e r a n 
pemerintah daerah dalam mengawasi 
izin menjadi sangat penting.  

Penanganan	Pidana	Pemilu
S e m e n t a r a  t e r k a i t  s i s i 

hukumAnggota Bawaslu RI Puadi 
menegaskan perlunya evaluasi 
penanganan tindak pidana Pemilu 
2024 guna mencari  solusi  atas 
berbagai kendala dari pengalaman 
yang ada.

Hal ini untuk mengidentifikasi 
permasalahan dari berbagai aspek dan 
kasus-kasus yang dirasakan menarik 
sekaligus mempersiapkan rujukan 
dalam menghadapi pemilihan kepala 
daerah(Pilkada) Serentak tahun 2024 
meskipun menggunakan undang-
undang (UU) yang berbeda.

"Dalam menangani tindak Pemilu 
2024 ada cerita baik, ada pula cerita 
kurang baik. Pengalaman selama 
m e n a n ga n i  Pe m i l u  2 0 2 4  p e rl u 
dilakukan evaluasi dari berbagai 
aspek dan kasus-kasus yang dirasakan 
m e n a r i k ,"  k a t a  P u a d i  d a l a m 
keterangannya di Jakarta,  Rabu 
(27/3/2024).

Mantan Anggota Bawaslu Provinsi 
DKI Jakarta ini menilai perlunya 
evaluasi dari aspek perundang-
undangan yang mana UU Pemilu 
Nomor 7 Tahun 2017 yang bersifat 'lex 
specialis' dengan waktu penanganan 
tindak pidana terbilang cepat.

Dia menjelaskan pada Pasal 486 
UU Nomor 10 Tahun 2017 yang berisi 
empat ayat menjelaskan keberadaan 
Sentra Gakkumdu (Penegakan Hukum 
Terpadu) dari tiga institusi, yakni 
Bawaslu, kepolisian, dan kejaksaan 
dari mulai jajaran tingkat pusat 
( n a s i o n a l ) ,  p r o v i n s i ,  h i n g g a 
kabupaten/kota tentu mengalami 
p e r m a s a l a h a n  d a l a m  p r o s e s 
melakukan penanganan tindak pidana 
pemilu.

"Penerapan norma hukum yang 
multi-tafsir, tidak aplikatif, dan adanya 
k e k o s o n g a n  h u k u m  s e h i n g g a 
m e m b u a t  w a k t u  p e n a n g a n a n 
pelanggaran yang menjadi panjang 
m e n j a d i  c a t a t a n  s a t u  a s p e k 

Jelang Pilkada 2024, Bawaslu Minta 

Kepala Daerah Tak Rolling Jabatan ASN 
perundang-undangan," ujarnya.

Kemudian,  aturan pelaksana 
seperti Peraturan KPU dan peraturan 
perundangan-undangan lainnya. 
Selanjutnya, dari aspek teknis dalam 
k e s i a p a n  G a k k u m d u  y a n g 
kelembagaannya berkaitan tentang 
apakah pelaksanaannya proses 
penanganan mengalami kendala.

"Hal-hal inilah yang menjadi 
catatan untuk kita evaluasi apa yang 
menjadi kendala. Termasuk dari aspek 
penganggaran," jelas Puadi.

Puadi juga mengatakan perlunya 
melakukan pembahasan evaluasi 
berdasarkan kasus-kasus menarik 
selama menangani tindak pidana 
Pemilu 2024.

"Seperti (sebenarnya apa) yang 
dimaksud pemalsuan dokumen, 
pelibatan kepala desa, kampanye di 
luar jadwal. Juga berkaitan dengan 
yang disebut politik uang. Juga adanya 
rekomendasi Bawaslu diadakannya 
P S U  a k i b a t  a d a  w a r g a  n e g a r a 
Indonesia yang mencoblos lebih dari 
s a t u  k a l i  d e n g a n  p e n a n g a n a n 
pidananya," tuturnya.

Dia merasa perlu mempertajam 
pemahaman bersama sekaligus 
membuat kesolidan Sentra Gakkumdu.

"Semoga bisa diidentifikasi untuk 
mempersiapkan langkah-langkah ke 
depan yang menjadi rujukan kita 
dalam menghadapi Pilkada Serentak 
2024. Saya harap kegiatan ini bisa 
m e n g h a d i r k a n  s o l u s i  d a n 
menciptakan Gakkumdu yang solid di 
tingkat kabupaten/kota sehingga 
bekerja lebih baik lagi," pungkas 
dia.(Wid,rls,ist,ant/dya)

H A R I A N

(Ilustrasi)	Dari	sisi	ekonomi	bisnis,	potensi	penerbitan	izin	pabrik	kelapa	sawit	meningkat	menjelang	Pilkada.(Dok.ist)

1. Kepala daerah tidak membuat 
keputusan atau tindakan yang 
menguntungkan atau merugikan 
salah satu kontestan.

2. Kepala daerah tidak melakukan 
penggantian pejabat 6 Bulan sebelum 
tanggal penetapan pasangan calon 
sampai dengan akhir masa jabatan 
kecuali  mendapat persetujuan 
tertulis dari Menteri.

3. Kepala daerah tidak menggunakan 
kewenangan, program dan kegiatan 
y a n g  m e n g u n t u n g k a n  a t a u 
merugikan salah satu pasangan calon 
baik di daerah sendiri mau pun di 
daerah lain dalam waktu enam bulan 
s e b e l u m  t a n g g a p  p e n e t a p a n 
pasangan calon sampai dengan 
penetapan calon terpilih.

BEBERAPA 
POINT IMBAUAN 
BAWASLU KEPADA 
KEPALA DAERAH.
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MALANG  - Pj Wali Kota Malang, 
Wahyu Hidayat menegaskan, target 
perbaikan jalan berlubang di Kota 
Malang akan selesai sebelum momen 
libur Lebaran tiba. Menurutnya, 
langkah ini dilakukan dalam rangka 
memastikan jalanan di Kota Malang 
berada dalam kondisi layak, dalam 
menyambut momen mudik Lebaran 
1445 Hijriah2024.

Wahyu menyatakan, saat ini 
perbaikan jalan di Kota Malang telah 
memasuki tahap akhir, dan akan 
dikakukan percepatan sebagai  
langkah antisipasi terhadap cuaca 
buruk. Serta untuk mengakomodasi 
lonjakan arus mudik dan kunjungan 
wisatawan di Kota Malang.

Pasalnya menurut Wahyu, Kota 
M a l a n g  a k a n  m e n j a d i  p u s a t  
kedatangan orang-orang yang mudik 
serta menjadi destinasi liburan 
wisatawan. Hal ini ditegaskannya 
berdasarkan tingginya pemesanan 
kamar di hotel-hotel Kota Malang, 
y a n g  d i p e r o l e h  d a r i  l a p o r a n  
Perhimpunan Hotel dan Restoran 
Indonesia (PHRI) Kota Malang. 

"Sebelum lebaran saja, ketika akhir 
pekan saat ini sudah padat. Bahkan di 
rumah dinas saya di Jalan Ijen itu, hari-
hari puncak (akhir pekan) itu sudah 

macet. Apalagi nanti saat hari Lebaran. 
Jadi kelayakan jalan ini harus 
diutamakan," ujar Wahyu, saat 
dikonfirmasi awak media, Rabu 
(27/3/2024). 

Wahyu juga menjelaskan, dirinya 
telah menerima laporan dari Kepala 
Dinas Pekerjaan Umum, Penataan 
Ruang, Perumahan dan Kawasan 
Permukiman (PUPR-PKP) Kota 
M a l a n g ,  t e r k a i t  p e nye l e s a i a n  
perbaikan jalan berlubang yang akan 
dipercepat sebelum momen libur 
Lebaran tiba. 

"Pak Kadis PU menyampaikan ke 
saya untuk jalan-jalan berlubang 
diselesaikan minggu ini, sebelum 
lebaran. Baru bisa minggu ini 
alasannya karena aspalnya gantian, 
kami mohon Pak Kasat (Kasatlantas) 
dibantu untuk pengaturan lalu 
lintasnya," tambahnya.

Menyusul pernyataan tersebut, 
Kepala Dinas PUPRPKP, Dandung 
Djulharjanto menjelaskan, kawasan 
Jalan Ki Ageng Gribig menjadi salah 
satu ruas jalan yang diprioritaskan 
untuk diperbaiki. Menurut Dandung, 
langkah ini diambil guna memastikan 
kondisi jalan yang aman dan nyaman 
bagi pengguna jalan, mengingat 
kondisi rusak akibat aspal mengelupas 

Arjosari serta di wilayah Kacuk. 
Mengakhiri pernyataannya, Dandung 

juga menegaskan komitmennya untuk 
segera menanggapi laporan dari warga 
t e r k a i t  k o n d i s i  j a l a n  y a n g  
membutuhkan perbaikan mendesak. 
Menurutnya, dana dana insidentil 
telah disiapkan untuk perbaikan dan 
pemeliharaan jalan demi kelancaran 
m o b i l i t a s  d a n  k e s e l a m a t a n  
pengendara. (Santi/Dya)

dan lubang-lubang akibat muatan 
kendaraan yang berat.

"Kami targetkan sebelum Lebaran 
semua jalan mulus,” ujarnya.

Lebih lanjut, selain Jalan Ki Ageng 
Gribig ,  Dandung menyebutkan 
terdapat beberapa kawasan lain yang 
akan diproritaskan untuk perbaikan. 
Yakni jalanan yang berada di wilayah 
perbatasan Kota Malang, di antaranya 
mulai dari jalur menuju Terminal 

Perbaikan Jalan Berlubang di Kota Malang

 Ditarget Kelar Sebelum Libur Lebaran

MALANG  - Dinas Ketahanan Pangan 
(DKP) Kabupaten Malang telah 
mengatur  jadwal  pelaksanaan 
Gerakan Pangan Murah (GPM) dari 
Maret hingga Agustus 2024. Sekretaris 
(DKP) Kabupaten Malang, Shanti 
Rismandini mengatakan, langkah ini 
b e r t u j u a n  u n t u k  m e m a s t i k a n  
ketersediaan bahan pangan dengan 
h a r g a  y a n g  t e r j a n g k a u  b a g i  
masyarakat.

Shanti menyebutkan, pada bulan 
M a r e t  2 0 2 4  i n i ,  G P M  t e l a h  
dilaksanakan sebanyak 5 kali ,  
termasuk pelaksanaan terakhir yang 
diadakan pada Selasa (26/3/2024) 
kemarin, yang menyasar masyarakat 
di Kecamatan Wajak. 

"Untuk bulan April, DKP telah 
merencanakan pelaksanaan GPM 
sebanyak 2 kali. Kegiatan pertama 
akan dilaksanakan di Kecamatan 
Dampit pada tanggal 2 April, dan yang 
kedua akan berlangsung di Kantor 
DKP Kabupaten Malang, Kecamatan 
Pakisa j i ,  pada  26 Apri l  2024 
mendatang,"  ujar  Shanti ,  saat  
dikonfirmasi awak media, Rabu 
(27/3/2024). 

Lebih lanjut, di bulan Mei nanti, 
DKP juga telah merencanakan 
pelaksanaan GPM sebanyak 3 kali, 
masing-masing pada tanggal 7, 11, dan 
28. Sementara itu, untuk bulan Juni 

dan Juli, GPM direncanakan akan 
dilaksanakan sebanyak 3 kali dalam 
setiap bulannya. 

" D i  b u l a n  A g u s t u s ,  G P M  
direncanakan akan dilaksanakan 
sebanyak 1 kali," tambahnya. 

Selain kegiatan GPM, Shanti juga 
menjelaskan, DKP Kabupaten Malang 
telah menggelar Rapat Koordinasi 
(Rakor) Proyeksi Kebutuhan dan 
Ketersediaan Pangan Strategis Jelang 
Idul Fitri 2024. Menurutnya, rakor 
tersebut dihadiri oleh seluruh 

pokok tersebut. 
"Dengan demikian, DKP berupaya 

untuk mengawasi dan menjaga 
ketersediaan bahan pangan pokok 
masyarakat  serta memberikan 
jaminan ketersediaan pangan bagi 
masyarakat di Kabupaten Malang," 
imbuhnya. 

Lebih lanjut, menyadari pentingnya 
menjaga ketersediaan dan keter-
jangkauan harga pangan di Kabupaten 
Malang, terutama menjelang Idul Fitri 
1445 Hi jr iah  ini .  Shant i  juga  
menuturkan, DKP Kabupaten Malang 
telah melakukan analisis dan kajian 
terhadap ketersediaan dan kebutuhan 
pangan menjelang Hari Raya Idul Fitri 
1445H Tahun 2024.

M e n u r u t n y a ,  p r o y e k s i  i n i  
melibatkan 10 komoditas pangan 
strategis, yaitu beras, bawang merah, 
bawang putih, cabai besar, cabai rawit, 
daging sapi, daging ayam, telur ayam, 
gula pasir, dan minyak goreng. 

"Jadi diharapkan proyeksi yang 
kami buat ini dapat menjadi acuan 
dalam menyusun rencana kebutuhan, 
pengaturan pengadaan, distribusi, 
serta pengamanan stok pangan di 
wilayah Kabupaten Malang pada Hari 
Besar Keagamaan Nasional (HBKN) 
Idul Fitri 1445H tahun 2024," 
tukasnya. . (Santi/Dya)

organisasi perangkat daerah (OPD) 
pengampu komoditas pangan, pada 
Selasa (24/3/2024) kemarin.

D a l a m  ko n t e k s  i n i ,  S h a n t i  
menyampaikan bahwa tujuan dari 
r a k o r  t e r s e b u t  y a k n i  u n t u k  
mengantisipasi perubahan dalam 
jumlah dan pola penyediaan bahan 
m a k a n a n  p o k o k  m a s y a r a k a t ,  
menjelang Hari Raya Idul Fitri. Selain 
itu, sambungnya, juga bertujuan untuk 
m e n g e t a h u i  e s t i m a s i  t i n g k a t  
kebutuhan masyarakat akan bahan 

Jaga Stok dan Harga Pangan Murah

DKP Kabupaten Malang Geber GPM hingga Agustus 2024

H A R I A N

ARSIP:	Kawasan	Flyover	Arjosari	sebagai	salah	satu	prioritas	perbaikan	jalan	sebelum	
Lebaran	1445	Hijriah.	(Santi/Lenteratoday)

Gerakan	Pasar	Murah	di	Kabupaten	Malang.	(Dok.	DKP	Kabupaten	Malang)
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ARAB  Saudi akan mencatatkan 
sejarah baru dengan perdana 
mengirim wakilnya di ajang Miss 
Universe 2024. Ajang Miss Universe 
ke-73 tersebut akan digelar di Meksiko 
pada 24 September 2024 mendatang. 

Wakil Arab Saudi yang akan 
mencatatkan sejarah sebagai delegasi 
pertama di ajang Miss Universe adalah 
Rumy Alqahtani. 

Informasi tersebut turut dibagikan 
oleh Rumy melalui akun Instagram 
pribadinya, @rumy_alqahtani. 

"Aku merasa terhormat untuk 
berpartisipasi dalam kontes Miss 
Universe International 2024. Ini 
adalah partisipasi pertama Arab Saudi 
dalam kontes Miss Universe," tulis 
Ru my  d a l a m  ke t e ra n g a n  fo t o  
Instagram.

Berikut fakta-fakta menarik 
mengenai Rumy Alqahtani seperti 
dihimpun dari Arab News dan Harpers 
Bazaar Arabia.

1.	Wakil	pertama	dari	Arab	Saudi	
di	Miss	Universe	

Seperti disampaikan sebelumnya, 
A r a b  S a u d i  a k a n  m e n g i r i m  
perwakilannya di ajang Miss Universe 
untuk pertama kalinya tahun ini. 
Adapun wakil pertama Arab Saudi di 
kontes beauty pageant tersebut adalah 
Rumy Alqahtani.

Melansir dari Harpers Bazaar 
Arabia, Arab Saudi menjadi negara 
kedua di antara Negara-negara Teluk 
Arab (GCC) yang mengirim perwakilan 
ke Miss Universe. 

Sebelumnya, Bahrain pertama kali 
mengutus delegasinya yakni Lujane 
Yacoub dalam ajang Miss Universe 
2023. 

Dalam beberapa tahun terakhir, 
Arab Saudi mencatatkan sejarah 
dalam sejumlah kebijakan. Misalnya, 
pada awal tahun ini, Arab Saudi 
membuka toko pertama yang menjual 
minuman beralkohol kepada warga 
asing non-Muslim. 

Toko yang berada di Riyadh itu, 
merupakan toko minuman beralkohol 
pertama yang dibuka dalam 70 tahun 
terakhir. Pelanggannya dibatasi hanya 
staf diplomatik, yang selama ini 
mengimpor minuman keras dalam 
kemasan resmi tertutup.

2.	Usia	27	tahun	
Rumy Alqahtani merupakan 

perempuan kelahiran Riyadh. Saat ini, 
perempuan cantik tersebut berusia 27 
tahun. 

3.	Pernah	ikut	kontes	kecantikan	
S o s o k n y a  s u d a h  m a l a n g  

melintang dalam berbagai kontes 
kecantikan. Rumy Alqahtani tercatat 
setidaknya sudah mengikuti delapan 
kompetisi beauty pageant di seluruh 
dunia. 

Baru-baru ini, Rumy turut serta 
dalam kontes kecantikan Miss & Mrs 
Global Asian 2024, dilansir dari Arab 
News. 

Sebelumnya, ia juga turut serta 
dalam ajang Miss Saudi Arabia, Miss 
Planet International di Kamboja, Miss 
Woman International Beauty Contest 
di Roma, Miss Europe Continental di 
Naples, Miss Arab World Peace di 
Mesir, Miss Arab Unity di Aljazair, dan 
Miss Middle East and North Africa di 
Irak. 

4.	Profesi	model	
Tidak heran jika Rumy Alqahtani 

sangat mahir dan luwes berada di 
atas panggung. Sebab, ia berprofesi 
sebagai model profesional. 

L e w a t  a k u n  I n s t a g r a m  
pribadinya, Rumy Alqahtani kerap 
membagikan sejumlah gambar hasil 
photoshoot.

5.	Punya	1	juta	followers
Instagram  Rumy Alqahtani 

sangat aktif di media sosial. Ia 
t e r c a t a t  m e m i l i k i  s a t u  j u g a  
pengikut di Instagram. 

Selain itu, model 27 tahun ini 
aktif di media sosial X dengan 
jumlah pengikut sekitar 2.000-an 
serta aktif di Snapchat.

Sayangnya, meskipun aktif di 
m e d i a  s o s i a l  t i d a k  b a n y a k  
informasi yang bisa diketahui dari 
sosoknya, dikutip dari Harpers 
Bazaar Arabia.

6.	Suka	travelling	
R u m y  A l q a h t a n i  a d a l a h  

perempuan yang suka travelling. Ia 
membagikan sejumlah foto saat 
mengikuti ajang kontes kecantikan 
di berbagai negara  Mulai dari 
Mesir, Italia, dan sebagainya.

S e l a i n  f o t o nya  b e r l a g a  d i  
kompetisi beauty pageant, ia juga 
memamerkan foto saat tengah 
bersantai. 

Seperti yang dibagikan model 
27 tahun ini, saat bersantai di tepi 
kolam renang sebuah hotel di 
Dubai, Uni Emirat Arab dengan 
l a t a r  b e l a k a n g  B u r j  K h a l i f a  
(Kompas)

H A R I A N

Wakil Pertama Arab Saudi 
di Miss Universe

RUMY ALQAHTANI 



dr. Dyandra Parikesit, BMedSc., Sp.U, FICS 

“Batu ginjal terbentuk dari endapan garam dan mineral yang berkumpul menjadi satu dan 

umumnya tidak bergejala. Kita cukupi konsumsi air putih 2-3 liter sehari, kalau menjalankan 

puasa idealnya tetap diupayakan demikian dengan pembagian minum air putih saat buka 

puasa, makan malam, dan sahur,” ” 
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DOKTER Spesialis Urologi Rumah 
Sakit Universitas Indonesia (RSUI) dr. 
Dyandra Parikesit, BMedSc., Sp.U, FICS 
menjelaskan apa itu batu ginjal dan 
cara mengobatinya agar t idak 
menyebabkan penurunan fungsi pada 
ginjal.

“Batu ginjal terbentuk dari 
endapan garam dan mineral yang 
b e r ku m p u l  m e n j a d i  s a t u  d a n  
umumnya tidak bergejala,” kata 
Dyandra dalam gelar wicara daring di 
Jakarta.

Meskipun tidak bergejala, batu 
ginjal yang menyumbat saluran kemih 
d a p a t  m e nye b a b ka n  s e j u m l a h  
masalah kesehatan, mulai dari nyeri, 
perdarahan, hingga penurunan fungsi 
ginjal.

Oleh karena itu, kondisi batu ginjal 
perlu segera ditangani agar ginjal dan 
saluran kemih dapat berfungsi normal 
kembali.

Ada beberapa faktor yang dapat 
memicu terjadinya batu ginjal, antara 
lain sering menahan buang air kecil, 
kurang minum air (dehidrasi), hingga 
kadar garam yang tinggi dalam urin.

Dokter  lu lusan pendidikan 
kedokteran Universitas Indonesia itu 
pun menyarankan sejumlah tindakan 
pencegahan agar masyarakat dapat 
terhindar dari kondisi batu ginjal.

“Kita cukupi konsumsi air putih 2-
3 liter sehari, kalau menjalankan 
puasa idealnya tetap diupayakan 
demikian dengan pembagian minum 
air putih saat buka puasa, makan 
malam, dan sahur,” kata Dyandra.

Selain itu, batasi konsumsi garam 
kurang dari 2.300 mg per hari, dan 
hindari merokok serta minum alkohol. 
Jangan lupa untuk menerapkan gaya 
hidup sehat dengan mengonsumsi 
makanan sehat dan menghindari 
makanan cepat saji, tinggi garam, serta 
tinggi purin.

Namun, jika pasien sudah telanjur 
mengalami batu ginjal, ada beberapa 
tindakan pengobatan yang dapat 
dilakukan untuk mengeluarkan batu 
ginjal tersebut. Mulai dari tindakan 
minim invasif (tindakan dengan 
sayatan dalam jumlah minim) hingga 
non-invasif (tanpa sayatan).

“Salah satunya adalah RIRS atau 
Retrograde Intrarenal  Surgery 
menggunakan teropong dalam saluran 
kemih, dan menghancurkan batu 
ginjalnya dengan laser yang minim 
invasif,” terangnya.

Tidak hanya RIRS, pasien juga 
dapat diobati dengan tindakan minim 
invasif lainnya, yakni PCNL atau 
Percutaneous Nephrolithotomy untuk 
batu ginjal dengan ukuran lebih besar 

bekerja di luar ruangan dengan 
kondisi keringat cukup banyak 
membuat badannya selalu dalam 
kondisi dehidrasi, air kencingnya pun 
jadi pekat," ujar Andika dalam “Nyeri 
saat Buang Air Kecil? Waspadai Batu 
Saluran Kemih” yang disiarkan 
Kementerian Kesehatan di Jakarta.

Andika mengatakan laki-laki 
rentan terkena gangguan itu, karena 
banyak dari mereka yang bekerja di 
luar ruangan, banyak berkeringat, dan 
minumnya kurang.

Selain itu, dia menilai, secara 
kodrati, laki-laki memang ada risiko 
t e r k e n a  b a t u  s a l u r a n  k e m i h ,  
mengingat adanya pembesaran 
prostat di umur 60an.

Dokter tersebut juga menyebut 
bahwa orang awam lebih mengetahui 
tentang batu ginjal, padahal batu ginjal 
hanyalah sebagian kecil dari penyakit 
batu saluran kemih.

D i a  m e n j e l a s k a n  p r o s e s  
pembentukan batu tersebut karena 
sejumlah zat-zat tertentu seperti 
garam, asam urat, apabila ada dalam 
konsentrasi tertentu maka akan 
mengendap.

Semakin banyak endapannya, kata 
d i a ,  m a k a  e n d a p a n n y a  a k a n  
menggumpal, dan akhirnya menjadi 
batu (Antara)

dan URS atau Ureteroscopy yang 
m e n g g u n a k a n  l a s e r  u n t u k  
menghancurkan batu.

Selain itu, terdapat pengobatan 
non-invasif lainnya bernama ESWL 
atau Extracorporeal Shock Wave 
Lithotripsy untuk batu berukuran 
kecil (kurang dari 20 mm) dan 
berbentuk lunak. Tindakan ini 
dilakukan dengan menghancurkan 
batu ginjal menggunakan gelombang 
kejut selama kurang lebih satu jam.

“Pilihan pengobatan di atas ada 
plus dan minus-nya, biasanya tindakan 
pengobatan minim invasif memiliki 
angka bebas batu cukup tinggi, seperti 
RIRS, PCNL, dan URS,” kata dia.

Dia menambahkan, “Sementara 
untuk ESWL karena non-invasif 
biasanya fragmen pertumbuhan batu 
dan angka bebas batunya relatif lebih 
rendah, sehingga memerlukan terapi 
berkala". 

Dehidrasi
Terpisah, dokter spesialis urologi 

dari Rumah Sakut Umum Pusat 
Persahabatan dr. Andika Afriansyah 
mengatakan dehidrasi berkepanjangan 
adalah salah satu faktor risiko 
pengendapan di saluran kemih yang 
akhirnya menjadi batu.

"Seseorang kurang minum dan 

KETAHUI APA ITU BATU GINJAL 

DAN CARA PENGOBATANNYA
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INI RISIKO PEMANFAATAN 

TEKNOLOGI AI 

PADA SEKTOR BISNIS

(TIK) Karawang Nurlana Sanjaya 
mengatakan teknologi kecerdasan 
buatan (AI) memberikan berbagai 
manfaat dalam kehidupan sehari-hari.

Mulai dari menciptakan efisiensi, 
meningkatkan kualitas layanan, 
m e m p e r c e p a t  p e n g a m b i l a n  
keputusan, serta bisa meningkatkan 
daya saing. (Antara)

membuat pedoman dan kebijakan 
etika, menetapkan desain arsitektur 
yang bijaksana untuk integrasi yang 
lancar dan dapat diskalakan, dan 
m e n d o r o n g  a d o p s i  A I  y a n g  
berkelanjutan, termasuk perubahan 
budaya di dalam organisasi. 

Sebelumnya, Wakil Ketua Relawan 
Teknologi informasi dan komunikasi 

SURVEI gabungan yang dilakukan 
Kearney dan Egon Zehnder meng-
ungkapkan bahwa meskipun teknologi 
kecerdasan buatan (AI) dianggap 
sebagai pendorong evolusi bisnis dan 
model  organisasi ,  tetapi  juga  
menimbulkan kekhawatiran terkait 
penggantian tenaga kerja  dan 
pelanggaran privasi data.

"Integrasi yang bertanggung jawab 
terhadap AI memerlukan pemahaman 
teknis yang mendalam dan mitigasi 
risiko yang efektif, kita tidak boleh 
mengabaikan potensi risiko yang 
terkait dengan penggunaan AI," kata 
President Director and Partner 
Kearney Indonesia Shirley Santoso 
dalam keterangannya di Jakarta.

Studi lainnya yang dilakukan oleh 
K e a r n e y  m e m p r o y e k s i k a n  A I  
memberikan keuntungan ekonomi 
yang substansial di wilayah ASEAN.

Pada tahun 2030, AI diproyeksikan 
dapat menyumbang hingga 1 triliun 
dolar AS pada PDB ASEAN, dengan 
estimasi bahwa Indonesia sendiri akan 
berkontribusi sekitar 40 persen, 
dengan perkiraan kontribusi sebesar 
366 miliar dolar AS.

Indonesia telah mengalihkan 
fokusnya ke pembangunan ekonomi 
digital dengan menekankan peran 
k u n c i  A I  d a l a m  m e n d u k u n g  
pertumbuhan ekonomi dan kemajuan 
teknologi.

"Penting bagi organisasi untuk 
mengembangkan pemahaman yang 
mendalam tentang implikasi AI dan 
menyesuaikan strategi mereka secara 
sesuai," kata Shirley.

Menurut laporan survei Kearney, 
terdapat empat risiko kunci yang 
harus diprioritaskan oleh para pe-
mimpin bisnis dalam memanfaatkan 
teknologi AI.

Risiko pertama adalah bias data. 

Kualitas output model AI 
secara langsung terkait 
dengan data yang dilatih. 
Jika data latihan tidak 
m e n c e r m i n k a n  
keberagaman dunia nyata secara 
seimbang, AI dapat menghasilkan hasil 
yang bias.

Risiko kedua adalah halusinasi 
data. Model AI generatif sangat akurat 
tetapi tetap 100 persen yakin bahkan 
saat salah. Hal ini memerlukan 
proses keterlibatan manusia 
untuk terus memverifikasi hasil 
model.

Risiko ketiga adalah biaya 
yang membengkak. Seiring 
dengan meningkatnya volume data 
yang disimpan oleh platform AI, biaya 
pengumpulan, penyimpanan, dan 
pemrosesan juga meningkat.

R i s i k o  k e e m p a t  a d a l a h  
ketergantungan dan reliabilitas 
mengingat adanya kekhawatiran 
tentang ketergantungan pada AI dan 
keandalannya. 

"Para pemimpin bisnis perlu 
menekankan pendekatan strategis dan 
bijaksana dalam meng-integrasikan 
AI, melakukan investasi tambahan 
sesuai kebutuhan, fokus pada faktor 
risiko yang kritis, dan mengambil 
langkah-langkah prag-matis untuk 
mencapai kesuksesan jangka panjang," 
ucap Principal Kearney, Rohit Sethi. 

Para pemimpin bisnis dapat 
menavigasi  adopsi  AI  dengan 
memprioritaskan faktor-faktor 
u t a m a  y a k n i  m e n d e f i n i s i k a n  
dengan jelas business case untuk 
integrasi AI, memastikan kualitas 
dan keandalan data menjadi yang 
utama.

Ke m u d i a n  m e n g g a b u n g k a n  
langkah-langkah keamanan yang kuat 
untuk melindungi data sensitif dan 



10 LISTSYLE
Kamis, 28 Maret 2024

H A R I A N

PENELITI dari sebuah studi terbaru 
telah merekomendasikan untuk 
memasukkan buah alpukat makanan 
kaya nutrisi ke dalam diet harian 
karena dapat membantu meningkat-
kan kualitas diet secara keseluruhan.

Alpukat yang dikenal karena sifat 
anti- inflamasi  dan baik untuk 
kesehatan jantungnya.

Dikutip dari Medical Daily, Rabu, 
para peneliti dari Departemen Ilmu 
Gizi Penn State mengkaji bagaimana 
intervensi berbasis makanan yang 
melibatkan satu alpukat setiap hari 
d a p a t  m e m b a n t u  m e n g a t a s i  
rendahnya  kual i tas  d iet  yang  
merupakan faktor risiko yang terkait 
dengan banyak penyakit.

"Alpukat adalah makanan kaya 
nutrisi, mengandung banyak serat dan 
nutrisi penting lainnya. Kami ingin 
melihat apakah asupan rutin makanan 
ini akan menyebabkan peningkatan 
kualitas diet.

Penelitian observasional sebelum-
nya menunjukkan bahwa konsumen 
alpukat memiliki kualitas diet yang 
lebih tinggi daripada non-konsumen.

“Jadi, kami mengembangkan studi 
ini untuk menentukan apakah ada 
hubungan sebab-akibat antara 
konsumsi alpukat dan kualitas diet 
secara keseluruhan," kata Pimpinam 
Studi tersebut Kristina Petersen.

Uji coba melibatkan 1.008 peserta 
dengan obesitas abdominal yang 
dibagi menjadi dua kelompok. Satu 
kelompok menjaga diet mereka 
seperti biasa dan membatasi konsumsi 
alpukat, sedangkan kelompok lainnya 
memasukkan satu alpukat per hari ke 
dalam diet mereka selama 26 minggu.

Melalui  wawancara telepon 
sebelum studi dan pada beberapa titik 
selama periode uji coba, para peneliti 
menilai asupan makanan peserta 
dalam 24 jam sebelumnya.

Dengan menggunakan Indeks 
Makanan Sehat, para ahli memeriksa 

seberapa baik peserta tersebut 
mematuhi Pedoman Makanan untuk 
Amerika, yang digunakan sebagai 
u k u r a n  k u a l i t a s  d i e t  s e c a r a  
keseluruhan.

Para peneliti mencatat bahwa 
peserta yang mengonsumsi alpukat 
setiap hari memiliki ketaatan yang 
lebih baik  terhadap pedoman 
makanan.

Rendahnya kualitas diet secara 
keseluruhan terkait dengan risiko 
kondisi seperti penyakit jantung, 
diabetes tipe dua, dan penyakit ginjal.

"Dengan meningkatkan kepatuhan 
orang terhadap pedoman makanan, 
kita dapat membantu mengurangi 
risiko mereka terkena kondisi kronis 
dan memperpanjang harapan hidup 
yang sehat. Dalam studi seperti ini, 
kita dapat menemukan cara berbasis 
makanan untuk meningkatkan 
kualitas diet, tetapi strategi perilaku 
juga diperlukan untuk membantu 
orang mematuhi pedoman 
makanan dan mengurangi 
risiko penyakit kronis," 
kata Petersen.

M e s k i p u n  
p e n i n g k a t a n  

kualitas diet bukanlah temuan yang 
menge-jutkan, para peneliti juga dapat 
me-mahami bagaimana peserta dapat 
mencapainya.

“Kami menentukan bahwa peserta 
menggunakan alpukat  sebagai  
pengganti beberapa makanan yang 
tinggi dalam gandum olahan dan 
sodium. Dalam studi kami, kami 
mengklasifikasikan alpukat sebagai 
sayuran dan memang mel ihat  
peningkatan konsumsi sayuran yang 
disebabkan oleh asupan alpukat, 
tetapi juga peserta menggunakan 
a l p u k a t  u n t u k  m e n g g a n t i k a n  
beberapa pilihan yang tidak sehat," 
ujarnya.

Kadar	gula	darah
Dilaporkan laman Hindustan 

Times, Ahli Diet dan Konsultan 
Kesehatan Holistik Kavita Devgan 
mengatakan alpukat memiliki indeks 

glikemik rendah, sehingga 
t i d a k  m e n i n g k a t k a n  

kadar gula darah.
" H a l  i n i  

m e n j a d i k a n n y a  
makanan yang baik 

untuk dimasukkan ke dalam diet 
penderita diabetes juga. Kedua, 
alpukat bisa menjadi teman yang tepat 
untuk menurunkan berat badan," kata 
Kavita.

Alpukat merupakan makanan 
sehat dan lezat yang memberikan rasa 
kenyang yang tinggi. Kombinasi 
lemaknya yang baik, seratnya yang 
tinggi,  dan rasanya yang lezat 
membantu kita kenyang lebih lama 
dan menghilangkan rasa lapar.

Alpukat juga terbukti menjadi 
pengganti bahan-bahan berkalori 
tinggi yang lebih sehat dan lezat 
seperti mayones, keju, atau mentega 
karena alpukat menambahkan tekstur 
dan rasa yang kaya dan lembut pada 
hidangan tanpa mengorbankan 
kesehatan.

 Selain itu, buah yang bernama 
latin Persea Americana ini adalah 
sumber lemak baik vegetarian yang 
dapat membantu kesehatan jantung 
karena menjaga kadar kolesterol tetap 
terkendali

Kandungan senyawa seperti lutein, 
beta-karoten, dan vitamin E membuat 
buah alpukat sebagai sumber nutrisi 
untuk melawan penyakit.

A l p u k a t  j u g a  m e m b a n t u  
meningkatkan nutrisi makanan 
karena menambahkan alpukat ke 
dalam salad (atau sup) berwarna-
warni membantu tubuh menyerap 

vitamin yang larut dalam lemak 
seperti A, D, E, dan K dari makanan 

kita dengan lebih baik (Antara)

STUDI: ALPUKAT 
TINGKATKAN KUALITAS 

DIET HARIAN
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CAWAPRES nomor urut 03 Mahfud 
Md sebagai principal sengketa Pilpres 
2024 di Mahkamah Konstitusi (MK), 
mengutip pernyataan Pakar Hukum 
Tata Negara, Yusril Ihza Mahendra 
pada Pilpres 2014 lalu yang menyebut 
gugatan pilpres tak hanya terkait 
selisih angka setiap calon. Mahfud 
menilai, ucapan Ketum PPP itu masih 
relevan hingga saat ini.

"Mahaguru Hukum Tata Negara 
Prof. Yusril Ihza Mahendra saat ikut 
menjadi ahli pada sengketa hasil 
Pemilu 2014 dan bersaksi di MK 
seperti tersiar luas pada 15 Juli 2014 
mengatakan bahwa penilaian atas 
proses pemilu yang bukan hanya pada 
angka harus dilakukan MK," kata 
Mahfud di Gedung MK, Jakarta Pusat, 
Rabu (27/3/2024).

Dia menuturkan,  pandangan 
terkait MK mampu memutuskan 
gugatan kecurangan terstruktur, 
sistematis dan masif itu sebenarnya 
bukan pandangan baru. Saat ini, lanjut 
Mahfud, pandangan tersebut justru 
kian berkembang.

"Pandangan ini bukan pandangan 
lama melainkan pandangan yang 
s e l a l u  b a r u  ya n g  j u s t r u  t e r u s 
berkembang," ucapnya.

Sebaliknya,  Mahfud menilai , 
p a n d a n g a n  b a h w a  M K  h a n y a 
menangani perselisihan suara adalah 
pandangan yang usang. Eks Ketua MK 
itu mencontohkan kasus yang terjadi 
di Austria, Ukraina, hingga Thailand, 
saat  hasi l  pemilu  mereka bisa 
dibatalkan.

"Menjadikan MK hanya sekadar 
Mahkamah Kalkulator itulah yang 
justru merupakan pandangan lama 
yang sudah diperbarui. Di berbagai 
negara, judicial activism banyak 
dilakukan oleh MK maupun MA atas 
terjadinya kesalahan dan kecurangan 
oleh penyelenggara pemilu," tutur 
Mahfud.

Lebih lanjut, Mahfud menyadari 
tak mudah bagi MK untuk menangani 
gugatan perkara Pilpres 2024 karena 
banyaknya dorongan berbeda dari 
sejumlah pihak.

"Kami tahu, sungguh berat bagi 
MK dalam sengketa hasil pemilu ini. 
Pastilah selalu ada yang datang 
kepada para hakim yang mendorong 
agar permohonan ini ditolak dan ada 
pula yang datang yang meminta agar 
MK mengabulkannya," tandasnya.

 Kuasa hukum Prabowo-Gibran, 
Yusril Ihza Mahendra pun menjawab 
sindiran Mahfud MD soal mahaguru 
hukum tata negara dalam sidang 
sengketa Pilpres 2024.

Yu s r i l  m e n g a k u i  i a  p e r n a h 
menyampaikan Mahkamah Konstitusi 
( M K )  t i d a k  s e h a r u s nya  h a nya 
mengurus selisih suara. Namun, 
pernyataan itu disampaikan pada 
tahun 2014.

" Pe n d a p a t  2 0 1 4  p a s t i  a ka n 
berubah setelah 2017 karena ada 
Undang-Undang Nomor 7 Tahun 2017 
tentang  pemilu  yang  membagi 
kewenangan," kata Yusril di Gedung 
MK, Jakarta, Rabu (27/3/2024).

Yusril mengatakan pendapatnya 
saat ini sudah berubah. Menurutnya, 
MK memang hanya berwenang 
mengurus perselisihan hasil.
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mengatur pembagian kewenangan 
peradilan hukum kepemiluan. Yusril 
berkata hal itu tidak diatur saat 
Pilpres 2014.

"Kalau ada kejadian pidana itu ada 
Gakkumdu, ada atau tidak. Kalau ada 
ditindaklanjuti  aparat penegak 
hukum. Kalau terjadi pelanggaran 
a d m i n i s t r a t i f  p e m i l u  i t u 
kewenangannya Bawaslu," ucapnya.

Yusril menambahkan, "Ujungnya 
yang menjadi sisa itu semua adalah 
perselisihan hasil pemilu. Hasil 
p e m i l u  m e n j a d i  k e w e n a n g a n 
Mahkamah Konstitusi."

Yusril merasa sebutan mahaguru 
hukum tata negara hanya sindiran 
untuknya. Dia merasa ada pihak yang 
s e n g a j a  m e n g g a m b a r k a n 
ketidakkonsistenan.

"Apakah saya mencla-mencle atau 
orang memang sengaja memberi 
gambaran seolah-olah saya tidak 
mengerti permasalahan ini," ujar 
Yusril.

Jalannya	Sidang
Sidang pendahuluan sengketa 

hasil pemilu berlangsung di MK pada 
Rabu (27/3/2024).

Kubu Anies Baswedan mendapat 
kesempatan pertama menyampaikan 
permohonannya pada pukul 8.00 
W I B ,  s e m e n t a r a  k u b u  G a n j a r 
menyusul pada pukul 13.00 WIB.

Pada Kamis (28/3/2024), MK 
akan mendengar jawaban KPU 
sebagai termohon, serta keterangan 
dari pihak-pihak terkait.

Setelah itu, pemeriksaan perkara 
akan berlangsung pada periode 1-18 
April, dan MK diharapkan dapat 
membacakan putusannya pada 22 
April mendatang.

"[Pemeriksaan sengketa pemilu] 
tidak boleh lebih dari 14 hari kerja," 
kata Wakil Ketua MK Saldi Isra.

Kubu Anies sebut kecurangan 
demi ambisi Jokowi 'melanggengkan 
kekuasaan'

Tim hukum Anies Baswedan 
menyampaikan sejumlah kecurangan 
yang disebut terjadi di Pilpres 2024, 
te r m a s u k  s a a t  K P U  m e n e r i m a 
pendaftaran Gibran sebagai wapres 
s e b e l u m  m e r e v i s i  p e r a t u r a n 
mengenai syarat pencalonan, serta 
nepotisme Presiden Joko Widodo 
yang menguntungkan Prabowo-
G i b ra n  d e m i  " m e l a n g g e n g k a n 
kekuasaannya".

Pelanggaran lain yang disebut 
adalah penyalahgunaan program 
b a n t u a n  s o s i a l  a t a u  b a n s o s , 
keterlibatan sejumlah kepala daerah 
untuk menggerakkan struktur di 
bawahnya demi memenangkan 
Prabowo-Gibran, serta intervensi 
ke ku a s a a n  ya n g  m e m b u a t  M K 
mengubah ketentuan soal syarat 
pencalonan presiden dan wakil 
presiden.

"Apakah Pilpres 2024 kemarin 
telah dijalankan secara bebas, jujur, 
dan adil? Izinkan kami menyampai-
kan jawabnya, tidak, yang terjadi 
adalah sebaliknya," kata Anies saat 
sidang pendahuluan sengketa hasil 
pemilu di gedung MK pada Rabu pagi 
(27/3/2024).

"Independensi yang seharusnya 
m e n j a d i  p i l a r  u t a m a  d a l a m 

penyelenggaraan pemilu ,  te lah 
tergerus akibat intervensi kekuasaan 
yang tidak seharusnya terjadi."

Karena itu, tim hukum Anies-
Muhaimin meminta MK membatalkan 
keputusan KPU yang menetapkan 
Prabowo-Gibran sebagai pemenang 
Pilpres 2024.

Mereka meminta agar Prabowo-
Gibran didiskualifikasi, lalu KPU 
menjalankan pemungutan suara ulang 
tanpa mereka.

Pilihan lainnya, seperti tercantum 
dalam dokumen permohonan kubu 
Anies, mereka meminta hanya Gibran 
ya n g  d i d i s ku a l i f i ka s i  d a n  K P U 
melakukan pemungutan suara ulang, 
yang bisa  di ikuti  kembali  oleh 
Prabowo setelah mengganti calon 
wapresnya.

Sementara, Todung Mulya Lubis, 
ketua t im hukum kubu Ganjar, 
meminta MK membatalkan keputusan 
KPU yang menetapkan Prabowo 
Subianto dan Gibran Rakabuming 
Raka sebagai pemenang Pilpres 2024.

Lalu, MK diminta mendiskuali-
f i k a s i  P r a b o w o - G i b r a n ,  s e r t a 
memerintahkan KPU untuk melaku-
kan pemungutan suara ulang tanpa 
mereka.

A l a s a n n y a ,  k u b u  G a n j a r 
menganggap telah terjadi pelanggaran 
terstruktur, sistematis, dan masif 
(TSM) dalam Pilpres 2024, khususnya 
d a l a m  b e n t u k  n e p o t i s m e  ya n g 
dilakukan Presiden Joko Widodo 
untuk memenangkan Prabowo-Gibran 
dalam satu putaran, serta pelanggaran 
prosedur pemilu, merujuk dokumen 
permohonan kubu Ganjar.

Nepotisme Jokowi disebut me-
lahirkan penyalahgunaan kekuasaan, 
termasuk dengan menggerakkan adik 
iparnya Anwar Usman sebagai ketua 
MK untuk "mengubah aturan main" 
agar bisa mendaftarkan Gibran 
sebagai cawapres serta menggunakan 
program bansos untuk memenangkan 
Prabowo-Gibran.

S e l a i n  i t u ,  J o k o w i  d i s e b u t 
memanfaatkan TNI dan Polri untuk 
"mengintimidasi masyarakat" serta 
r a t u s a n  k e p a l a  d a e r a h  u n t u k 
memastikan kemenangan Prabowo-
Gibran.

"Saat pemerintah menggunakan 
segala sumber daya negara untuk 
mendukung kandidat tertentu, saat 
aparat keamanan digunakan untuk 
membela kepentingan politik pribadi, 
maka itulah saat bagi kita untuk 
bersikap tegas bahwa kita menolak 
s e m u a  b e n t u k  i n t i m i d a s i  d a n 
penindasan," kata Ganjar saat sidang.

"Kita menolak dibawa mundur ke 
masa  sebelum Reformasi .  K i ta 
menolak pengkhianatan terhadap 
semangat Reformasi."

Sementara itu, Mahfud berharap 
MK dapat mengambil langkah untuk 
" m e n y e l a m a t k a n  m a s a  d e p a n 
demokrasi dan hukum di Indonesia".

"Jangan sampai timbul persepsi 
bahkan kebiasaan bahwa pemilu 
hanya bisa dimenangkan oleh yang 
punya kekuasaan atau yang dekat 
dengan kekuasaan dan mempunyai 
uang berlimpah," kata Mahfud.

Pertanyakan	'Keselamatan	Saksi'
Pada Kamis (28/3/2023), tim 

hukum pemohon diharapkan dapat 

menyerahkan daftar nama saksi dan 
ahli, yang totalnya tak boleh lebih dari 
19 orang.

Terkait hal ini, Heru Widodo, salah 
satu advokat tim Anies-Muhaimin, 
s e m p a t  m e m i n t a  M K  m e m b e r i 
d i s k r e s i  a g a r  m e r e k a  b i s a 
menyerahkan daftar namanya pada 
Sabtu (30/03), atau dua hari sebelum 
dimulainya pemeriksaan perkara 
pada Senin (1/4/2023).

"Mohon dipertimbangkan, ketika 
kami menyerahkan daftar nama saksi, 
kemudian nama-nama saksi itu bocor, 
keluar ke publik, kami khawatir saksi-
saksi ini terintimidasi sehingga takut 
m e m b e r i k a n  k e t e r a n g a n .  I t u 
pertimbangannya," kata Heru.

Ketua MK Suhartoyo menolak 
permintaan itu."Kalau melakukan 
aktivitas persidangan yudisial yang 
tidak di hari kerja, nanti juga ada 
persoalan, Pak Heru," kata Suhartoyo.

"Nanti  ada persoalan dalam 
keabsahan persidangan kita."

Heru lantas bernegosiasi kembali, 
meminta agar daftar nama saksi boleh 
diserahkan pada Senin pagi (01/04) 
sebelum pemeriksaan.  Namun, 
Suhartoyo kembali menolak, karena 
itu dianggap terlalu mepet. (wid, 
cnnbbc,ant,ist/dya)  

H A R I A N

POIN-POIN GUGATAN 
GANJAR-MAHFUD DI SIDANG 
SENGKETA PILPRES 2024

Minta	hasil	Pilpres	dibatalkan
Sementara itu, Tim Pemenangan Nasional 
(TPN) Ganjar-Mahfud meminta MK 
membatalkan hasil Pemilu 2024 khusus terkait 
pemilihan presiden dan wakil presiden.

Tuntut	Prabowo-Gibran	Didiskualifikasi
Ganjar-Mahfud juga meminta Pilpres 2024 
diulang hanya dengan dua pasangan calon, 
yaitu Anies-Muhaimin dan Ganjar-Mahfud. 
Pemungutan suara harus dilakukan kembali di 
semua TPS.

Minta	suara	Prabowo-Gibran	tak	dihitung
Selain itu, Tim Hukum Ganjar -Mahfud 
menganggap suara Prabowo-Gibran 
seharusnya nol di seluruh provinsi dan luar 
negeri pada Pilpres 2024 lalu.

Singgung	Nepotisme
Tim Hukum Ganjar-Mahfud lalu menguraikan 
kecurangan yang bersifat TSM itu. Mereka 
menyatakan kecurangan TSM berupa 
nepotisme yang dilakukan Presiden Jokowi.

Minta	Pilpres	diulang	tanpa	
Prabowo-Gibran
Dalam gugatannya, Tim Hukum Ganjar-Mahfud 
meminta MK memerintahkan KPU agar 
menggelar pemungutan suara ulang Pilpres 
2024 paling lambat pada 26 Juni 2024.

Surat	suara	terpakai	lebih	banyak	dari	
pemilih
Ganjar-Mahfud menyebut ada kejanggalan 
jumlah penggunaan surat suara melebihi 
jumlah pengguna hak pilih pada Pilpres 2024.

Beber	29	kali	Jokowi	bagi	bantuan	
saat	Pilpres
Tak hanya itu, Ganjar-Mahfud turut 
mengungkit sejumlah sikap dan kegiatan 
Presiden Jokowi selama masa kampanye 
Pilpres 2024 yang mempengaruhi suara 
Prabowo-Gibran.Ganjar-Mahfud menyoroti 
peningkatan intensitas pemberian bansos 
selama masa kampanye pilpres. Mereka 
mencatat pemberian bansos oleh Jokowi 
mencapai 20 kali per bulan, tertinggi dalam 9 
bulan terakhir.Ganjar-Mahfud juga mengkritisi 
penambahan anggaran perlindungan sosial 
hingga Rp496,8 triliun saat pilpres.

Lanjutan	dari	Hal	1....



S e s u a i  d e n g a n  j a b a t a n n y a , 
A c h m a d  s e h a r u s n y a  b e r t u g a s 
memastikan para tahanan mematuhi 
segala peraturan dan larangan yang 
tidak boleh dilakukan selama di rutan. 
Albertina mengungkapkan, Achmad 
jarang ikut dalam kegiatan sidak yang 
dilakukan secara rutin dan tidak 
berinisiatif menyidak secara mandiri 
untuk memastikan kecurigaannya 
terhadap kondisi di rutan KPK.

Musnahkan	HP	Sitaan 
A l b e r t i n a  m e n g u n g k a p k a n , 

Achmad dalam persidangan pernah 
menyidak, tetapi tidak ada temuan. 
A c h m a d  p u n  c u r i g a  s e h i n g g a 
menyidak pada April 2023 atas 
perintah Kepala Biro Umum. Pada 28 
April 2023, ditemukan empat telepon 
seluler dan uang tunai sebanyak Rp 30 
juta.

Empat telepon seluler itu justru 
dimusnahkan pada 9 Mei 2023 atas 
perintah Achmad dengan alasan tidak 
tahu ada perintah dari Kepala Biro 
U m u m  u n t u k  m e n g k l o n i n g nya 
sebelum dimusnahkan.

“Selanjutnya bahwa 4 buah HP itu 
dimusnahkan pada tanggal 9 Mei 2023 
atas perintah terperiksa,” ujar anggota 
Dewas KPK Albertina Ho dalam sidang 
putusan etik di Dewas KPK, Rabu 
(27/3/2024).

Menurut majelis, alasan Achmad 
tersebut tidak berdasar dan hanya 
mencari alasan untuk membenarkan 
perbuatannya. Sebab, saksi Casum 
menyatakan telah menyampaikan 
perintah Kepala Biro Umum, yaitu 
menyerahkan telepon seluler yang 
ditemukan kepada Unit Laboratorium 
B a ra n g  B u k t i  E l e k t ro n i k  p a d a 
Direktorat Deteksi dan Analisis KPK 
u n t u k  m e n g k l o n i n g  s e b e l u m 
dimusnahkan.

Alasan Achmad menyidak karena 
curiga, menurut majelis, seharusnya 
Achmad menduga ada hal-hal yang 
penting dari telepon seluler yang 
ditemukan. Apalagi, sebelum me-
musnahkan, Achmad tidak melapor-
kan kepada atasannya. Bahkan, setelah 
m e m u s n a h ka n  te l e p o n  s e l u l e r 
tersebut, Achmad hanya melaporkan 
kegiatan penggeledahan melalui e-
mail dengan melampirkan berita acara 
penggeledahan.

Terperiksa (Achmad) tidak merasa 
menyesal dan berpendapat bahwa apa 
yang terjadi di rutan KPK merupakan 
kebodohannya selama menjabat 
sebagai Kepala Rutan KPK.

Albertina menegaskan, sebagai 
PNYD di KPK yang menjabat sebagai 
Kepala Cabang Rutan KPK, Achmad 
seharusnya menjaga marwah KPK 
sebagai lembaga antikorupsi, bukan 
justru berbuat tercela.  Bahkan, 
menjurus kepada perbuatan tindak 
pidana korupsi berupa turut serta 

Achmad, Ristanta, dan Sopian dijatuhi 
sanksi berat berupa permintaan maaf 
secara terbuka langsung. Selain itu, 
Dewas KPK merekomendasikan 
kepada pejabat pembina kepegawaian 
memeriksa untuk menjatuhkan 
hukuman disiplin kepada terperiksa 
s e s u a i  p e r a t u r a n  p e r u n d a n g -
undangan yang berlaku.

Menyatakan terperiksa Achmad 
Fauzi telah terbukti secara sah dan 
m eya k i n ka n  m e nya l a h g u n a ka n 
jabatan dan/atau kewenangan yang 
dimiliki, termasuk menyalahgunakan 
pengaruh sebagai insan komisi, baik 
dalam pelaksanaan tugas maupun 
ke p e n t i n ga n  p r i b a d i  d a n / a t a u 
golongan.

D a l a m  p e r t i m b a n g a n n y a , 
A l b e r t i n a  H o  m e n g u n gka p ka n , 
Achmad sudah mengetahui tentang 
praktik pungutan liar dan pemberian 
uang bulanan kepada petugas rutan 
KPK yang sudah terjadi sejak lama. 
Namun, Achmad tidak berusaha 
menghentikan atau melarangnya. 
Achmad justru memaklumi keadaan 
tersebut dan tidak pernah melaporkan 
kepada atasannya tentang pungutan 
liar yang terjadi di rutan KPK.

Menurut  majel is ,  perbuatan 
t e r s e b u t  m e m b u k t i k a n  b a h wa 
Achmad telah sengaja menyalah-
gunakan wewenang atau jabatannya 
yang menguntungkan diri sendiri atau 
orang lain. Apalagi, Achmad sebagai 
kepala rutan berwenang melaporkan, 
bahkan menghentikan pungutan liar 
dan penerimaan uang bulanan 
tersebut.

“Terperiksa telah mengabaikan 
perintah kepala biro umum sebagai 
atasan terperiksa untuk penyerahan 
e m p a t  b u a h  h a n d p h o n e  y a n g 
ditemukan pada waktu sidak,” tutur 
Albertina.

A c h m a d  j u s t r u  m e m a k l u m i 
keadaan tersebut dan tidak pernah 
m e l a p o rka n  ke p a d a  a t a s a n nya 
tentang pungutan liar yang terjadi di 
rutan KPK.

Now
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JAKARTA-Ketua Dewan Pengawas 
(Dewas) KPK Tumpak Hatorangan 
Panggabean (tengah) didampingi 
anggota Dewas KPK, Syamsuddin 
Haris (kanan) dan Albertina Go, 
memimpin sidang etis putusan kasus 
pungli terhadap tahanan rutan KPK 
dengan terperiksa Plt Kepala Rutan 
KPK 2021 Ristanta, Koordinator 
Kamtib Rutan KPK Sopian Hadi, dan 
Kepala Rutan KPK Achmad Fauzi, Rabu 
(27/3/2024). Ketiga terperiksa yang 
absen dalam sidang karena sakit itu 
divonis sanksi berat oleh Dewas. 
Sanksi berat itu berupa permintaan 
maaf secara terbuka.

Dewas KPK menilai  Achmad 
membiarkan pungutan liar terhadap 
tahanan di rutan KPK.

Selain Achmad, Dewan Pengawas 
juga menjatuhkan sanksi yang sama 
kepada dua Pegawai Negeri yang 
Dipekerjakan (PNYD), yakni Ristanta 
dan Sopian Hadi. Ristanta merupakan 
petugas cabang rutan KPK dan 
Pelaksana Tugas Kepala Cabang Rutan 
KPK periode 2021. Sementara itu, 
S o p i a n  m e r u p a k a n  p e t u g a s 
pengamanan.

”Menyatakan terperiksa Achmad 
Fauzi telah terbukti secara sah dan 
m eya k i n ka n  m e nya l a h g u n a ka n 
jabatan dan/atau kewenangan yang 
dimiliki, termasuk menyalahgunakan 
pengaruh sebagai insan komisi, baik 
dalam pelaksanaan tugas maupun 
ke p e n t i n ga n  p r i b a d i  d a n / a t a u 
golongan,” kata Ketua Majelis Tumpak 
Hatorangan Panggabean.

Putusan tersebut disampaikan 
Tumpak dalam sidang etik di gedung 
Pusat Edukasi Antikorupsi KPK, 
Jakarta, Rabu (27/3/2024). Tumpak 
didampingi anggota Dewan Pengawas 
(Dewas) KPK, Albertina Ho dan 
Syamsuddin Haris. Adapun Achmad, 
Ristanta, dan Sopian tidak hadir di 
persidangan dengan alasan sakit yang 
disertai dengan surat keterangan 
dokter.

Atas perbuatannya tersebut , 

memeras atau pungutan liar terhadap 
para tahanan di dalam rutan KPK yang 
berdampak negatif kepada KPK dan 
pemerintah dalam memberantas 
korupsi.

Oleh karena itu, majelis hakim 
mempertimbangkan tidak ada hal 
yang meringankan bagi Achmad. Hal 
yang memberatkan, yakni Achmad 
telah ditetapkan sebagai tersangka 
dalam kasus pungutan liar rutan KPK. 
P e r b u a t a n  A c h m a d  m e m b u a t 
kepercayaan publik kepada KPK 
semakin merosot.

Perbuatan Achmad juga tidak 
mendukung upaya pemerintah dalam 
memberantas korupsi. ”Terperiksa 
(Achmad) tidak merasa menyesal dan 
berpendapat bahwa apa yang terjadi di 
rutan KPK merupakan kebodohannya 
selama menjabat sebagai Kepala 
Rutan KPK,” kata Albertina.

Seusai persidangan, Albertina 
mengungkapkan, Sopian mengaku 
hanya menerima Rp 70 juta. Namun, 
saksi-saksi mengungkapkan, Sopian 
menerima lebih dari Rp 70 juta. 
Adapun Ristanta mengaku hanya 
menerima Rp 30 juta, padahal saksi-
saksi mengatakan lebih dari jumlah 
itu.

Untuk Achmad, Dewas KPK belum 
menemukan aliran uang secara 
langsung melalui rekening. Meskipun 
demikian, Achmad sejak bertugas di 
KPK sudah pernah bertemu dengan 
komplotan yang diistilahkan dengan 
”lurah”. Mereka sudah berkomunikasi 
terkait dengan adanya pungutan yang 
dibagikan.Sebagai Kepala Rutan, 
A c h m a d  F a u z i  i n i  m e l a k u k a n 
pembiaran. Di situ yang bersangkutan 
disalahkan secara etik. (Ist,kcm, 
wid/dya)

H A R I A N

Dewas: Kepala Rutan KPK Achmad Fauzi 
Biarkan Pungutan Liar

Ketua	Dewas	KPK	Tumpak	Hatorangan	Panggabean	(tengah)	didampingi	anggota	Dewas	KPK,	
Syamsuddin	Haris	(kanan)	dan	Albertina	Go,	memimpin	sidang	etis	putusan	kasus	pungli	terhadap	tahanan	rutan

	KPK	dengan	terperiksa	Plt	Kepala	Rutan	KPK	2021	Ristanta,	Koordinator	Kamtib	Rutan	KPK	Sopian	Hadi,	
dan	Kepala	Rutan	KPK	Achmad	Fauzi,	Rabu	(27/3/2024).


